

## CERCLE D'HISTOIRE DE WASSELONNE (N° 269 / 2022)

Un personnage lié à Wasselonne :  
**Joseph MULLER**, architecte, surnommé "*Kirchenmüller*",  
en raison de sa carrière d'architecte d'églises



Eugène Joseph MULLER est né le 3 avril 1906 à Wintzenheim (Haut-Rhin).

Fils d'Eugène Joseph MULLER, viticulteur, et de Louise REECH.

Marié à Colmar (Haut-Rhin) le 20 avril 1936 avec Marguerite Albertine WASSLER.

Décédé le 30 janvier 1992 à Colmar à l'âge de 85 ans.

Élève de Paul Kirchacker (1875-1935), architecte de la ville de Mulhouse (Haut-Rhin), il commença sa carrière d'architecte d'églises par **l'église catholique Saint-Jean Bosco de Wasselonne** (1938-1941), [Bas-Rhin]. Après la guerre, entre 1947 et 1968, une trentaine d'édifices religieux ont été construits d'après ses plans, tant en Alsace qu'à l'étranger. Son travail était d'un modernisme tempéré et harmonieux.

Les grands mérites du "*Kirchenmüller*" ont été reconnus par l'Église qui l'a nommé chevalier de l'ordre de Saint-Grégoire.

André Henning

Source :

- Théodore Rieger et Jean-Marie Schmitt, *MULLER Eugène Joseph*, Nouveau dictionnaire de biographie alsacienne (NDBA) – Fascicule n° 27, page 2759a, édité en 1996 par la Fédération des Sociétés d'Histoire et d'Archéologie d'Alsace (FSHAA) – Strasbourg.